
105學年第 2學期師生座談會「校長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：106年5月22日（一）上午11：10至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第二演講室 

◎ 主席：蘇校長 慧貞                        紀錄：林朝良 

◎ 出席人員：如簽到簿 

 

壹、校長致詞： 

今天的會議有許多的行政單位主管及代表出席，如同學對校方有期待或是

疑問，歡迎跟大家分享，謝謝各位，會議開始。 

 

貳、上次(105.12.19校長與學生座談、106.3.27學務長與學生座談)會議記錄

最新執行情形：(如會議資料略)。 

校長指示： 

承辦單位對於各處室回覆後的用詞的潤飾上，尚有改進的空間。在問題的

回覆上，大方向個人認為都有回答了，文字處理方面請承辦單位儘速整理，

讓本人知悉並確認，請各處室配合辦理。另外在廢除雙二一制度的問題討

論上，許多會議上均有提出，而教務會議上一直無法通過，流程上亦無法

達成共識（包括學生與學習代表），請同學持續關心，亦請教務處儘速釐清；

有關讀書空間部份，圖書館在內容上已有詳細整體之說明，同時校長在此

提出邀請，請同學多多利用第一階段嘗試的敬三讀書空間並體會其功能與

空間感。個人去使用過幾次，關於同學在使用上的方式、態度及使用的內

容，都呈獻出進步及多元的想法，使人感動。至於另外的讀書空間，我們

應該有機會於半年內儘速整理完成，提供同學更智慧化的使用。 

 

參、 本次會議同學會前書面提問及解答：(如會議資料略)。 

醫院吳副院長回覆林同學： 

生物統計資源中心是設於醫學院附設醫院，生物統計資源中心當初的設立

是由衛服部補助設立，惟目前是由醫院自行負責，所有院方的人員在使用

時有打對折的優惠，但不論區醫院或是醫學院均需收費，所以不論是研究

生或是博士生的收費方式與醫院及醫學院人員的收費方式相同。 



校長指示： 

C-HUB的規劃設計是為彌補規劃設計學院於教學及研究空間上的不足，而

設計上也取得了進步及多元化的做法，所以提供予多元化的使用方式，惟

目前仍需請館方提出完整的各階段性整備工作，進而充份運用及經營，而

其最後的規劃還是得由學校來確認，所以在此請總務處多咨詢及指導，目

前的說明大致妥當，不過我們仍會檢討並進階處理，屆時再向同學報告說

明。 

SIGMA的內容是請大家逐步的跨領域，從而誘發人文的思考及辨證精神，

至於是否成立實體的學院仍需視大家的參與狀況及各院系所在建制上的

期待可能性，評估後實施，下半年是在教學模式與學生的規劃上非常重要

的另一階段的創新實驗期，所以保持各樣性的可能，目前負責老師給予大

家的說明，個人覺得也反應了確實與真實的條件。 

醫學院相關問題確如副院長所提之說明，如需更進一步的瞭解或說明，請

大家再踴躍提出。 

以上說明，如同學仍有疑問歡迎提出討論。 

 

肆、自由提問： 

交管系王同學： 

一、光復校區的飲水機飲水問題：四月中光復校區各個飲水機均有張貼不提

供冰水的公告，個人認為這是一個感受的問題，因為個人不瞭解不提供

冰水與節電的問題及個人健康的影響關聯度到底為何?是否有研究的數

據或依據來顯示說爾後光復校區不再提供冰水的說明。所以總結二個問

題，其一是為何是光復校區要優先取消提供冰水的措施；其二是到底不

提供冰水與節電的關聯性為何，能否請相關行政單位解釋。 

二、建議學校，是否能透過學生證的數位功能結合校區內各停車場的數據統

計，進而與 NCKU的 APP結合，能提供予同學瞭解各停車場的負載量為

多少，預測停車空間是否足夠，進而建議可到附近可利用的停車場，以

降低同學的違規停車率及維護同學的交通安全。 

 

校長回覆： 



謝謝王同學的發言，您的發言態度與方式非常的好，這就是我們『往前走』

最好的證明。首先對於飲水機的措施是經多位老師與單位的要求，針對部份

同學於大量運動或身體過熱時即飲用大量冰水肇生身體負荷不適，而後發生

身體不適的情形發生後的建議，也許同學一時無法接受，又或許在學校的行

政處理過程中有些許的不理想或不周到，但其用意是良善的。 

 

總務長回覆： 

謝謝同學提出的問題，首先要說明的是學校的飲水機有 600餘台，而其運作

的方式是水加熱後再經冷卻再制成冰水，其中浪費了約 1/3的水量，再加上

附設高工的同學下班後即來學校上課，而上課前即飲用大量的冰水，對同學

的身體非常不好，所以幾經考量提出建議。第二部份，是行政單位公告不周

全所致，光復校區的飲水機數量最多，所以先行實施，惟並非全面取消，而

是擇 1/2實施，目前以行政區實施為主，宿舍區則以學務處及學生自治單位

（宿委會）考量評定後再決定實施與否。 

停車場的說明要請會 APP的高手來協助幫忙，涉及系統建置及相關科技領域，

將洽交管系老師或同學研討相關議題，再予評估可行方式。 

 

管理所邱同學： 

個人非常讚同降低飲水機設置或不提供冰水的建議，因為真的不環保也不健

康，但是請多提供宿舍區的冰箱及飲水設備（飲水加水區或熱水器）；另外

建議宿舍區能增設公共廚房，如此能讓同學學會如何正確的使用冰箱及健康

的料理食物，甚至提升同學間的感情。 

 

校長回覆： 

能否請住服組先盤點一下各宿舍冰箱的狀況及規格；第二點較有難度，需要

再研議，因為同學目前的自主性尚需加強，所以請各宿舍自行提出自我管理

及使用辦法，並請總務處確認各管線是否得以承受負荷，所以請住服組公告

週知，評估後再議其可行性，感謝同學提出如此可行的建議。 

 

教育所黃同學： 



國際處在暑假時常會舉辦小型的交流班隊，報名的同學也很踴躍，但個人發

現在甄選中是否有不公平或不公開的過程，在報名資料繳交中只有註明成績

單及”有利審查資料”，因此會附上許多的資料，但因無法知悉國際處要的

資料為何，有詢問過亦僅告知可能為推薦函及歷年成績等，而送件後不知審

查要件、審查人員及審查標準等，待審查結果公布後，可能有偏向某些特定

科系；學校常常提出跨領域及移動力的學習，惟跨領域的績效無法於我舉例

的案件中顯現，所以審查的標準為何是否能提出具體的條件。以中山大學為

例：在確認同學的成績及操行後，所有符合資格的同學公開抽簽；而中興大

學則是以填志願的方式進行。 

提醒國際處於會後提出清楚的規定，也許是說明沒那麼清楚，但不會是不透

明的處理。請記錄於會議記錄： 

一、國內 12所頂尖大學選送交流生的作法與比較，於明日提出（5/23）。 

二、請提醒各單位跟上時代的腳步及提升工作效能（外籍交換生申請）。 

 

管理學院邱同學： 

不知校區的駐警對校內交通安全管制是否落實，因為之前有校內管制的流浪

犬被撞癱瘓的事情，顯示對外車的管制並非做的很好，因為昨日本系系遊，

回到學校之後我知道未申請的車輛不可進入校區，但警衛為了方便學生上下

車便同意車輛進入校區，所以個人想瞭解學校對於外車的管制規定為何。 

 

總務長回覆： 

理論上沒有學校的通行證便無法進入校園，但有時會考量同學上下車的安全

問題，在不影響交通及道路狀況的狀態下，權便以提供方便始同意進入校區

做短暫的停靠，惟仍應共同遵守校園相關之交通安全規則。在意外發生後，

我們要再如何避免發生的前提下再做精進，值得我們再探討。 

 

工學院陳同學： 

一、關於學校宿網的網速問題一直無法解決，常常無法登入或提供同學較

優的網路環境。 

二、光一舍 5/21日停水且於下午 2點多便恢復供水，但是停水的相關資訊



卻於晚間 10點多才收到電子郵件通知，是否能瞭解宿舍的處理程序。 

 

計網中心回覆： 

依教育部現有規定，各大專校院接至臺灣學術網路之頻寬，以 1G為原則。

本中心考量學校規模，歷年來積極爭取本校對外頻寬上限達 4G，其中宿網

投資了 3G的頻寬。惟平日對外頻寬仍持續滿載，故偶有網速緩慢之狀況。

本中心呼籲各位教職生，學術網路主要提供學術研究用途，非學術研究用途

之流量，本中心雖未限制使用，但仍請各位愛惜有限網路資源，自制使用。 

 

住服組回覆： 

光一舍因處於光復宿舍區水管末端，在恢復後水源會先回補光二舍及光三舍，

此時適逢宿舍居民開始沐浴的時間，再加上進水機無預警故障，導致水源供

不及需。管理員於當天下午 3點接獲保全人員通報，即趕往宿舍處理，在幾

小時處理及觀察後，發現蓄水池水位遲遲無法達安全值，才通報輔導員，與

輔導員討論過後，擔心同學有安全上的顧慮，故於晚上近十點時，暫停鍋爐

熱水的供應以免燙傷居民，並再緊急寄發電子郵件通知居民，如導致同學產

生疑慮或誤會相關程序，組內會再討論改進。 

 

校長指示： 

請學務處再召集相關的處室及人員（輔導員、宿委會等），討論如何於第一

時間來通知宿舍的緊急狀況。 

 

管理學院邱同學： 

外國語文交換學生部份申請短期住宿，但是他們申請網路的手續很麻煩，所

以是否能提供方便短期住宿生申請開通，以提供更友善的環境。 

 

校長指示： 

請針對輔導員新的教育觀念，並請計網中心研擬短期外籍生能否有便利的開

通網路帳號方式。 

 



法律系高同學： 

我想提出有關於服務學習（一）的問題，為什麼一位大學生要花 20個小時

來掃地，而不是拿來作專業的學習。我想知道它的意義是什麼，能帶給我什

麼樣的學習意義。 

 

校長指示： 

我相信學校的規劃是將其責任規劃於各系所自訂，同學可以提出關於這個服

務學習的內容為何，其目的又為何的疑慮，並請提出說明。如無法說明再請

教務處提出研究，因為必需是能讓同學真正得到並瞭解服務學習的內涵為主

的課程。 

請教務處瞭解各院系所的服務學習規劃，是否符合各院系所的服務學習意義，

並讓同學得以清楚上述課程之目的，請法律系先行提出釋疑。 

 

光電系廖同學： 

個人想提出關於圖書館的建議，圖書館的檯燈頻閃對於同學的視力健康會產

生影響，而館內大部份的檯燈都過於老舊，是否能請校方考量更換品質好一

點的燈具，維護同學的視力。 

 

校長指示： 

請王館長清查後執行。 

 

伍、主席結論： 

本次會議感謝大家熱烈參與，有任何問題能隨時提出，謝謝大家。 

 

陸、散會(12：30) 
 


